

2025-03-20

## Elección judicial CDMX: así serán las boletas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.posta.com.mx/cdmx/eleccion-judicial-cdmx-asi-seran-las-boletas/vl2014680>

CIUDAD DE MÉXICO.- Por primera vez en la historia de México, la ciudadanía elegirá directamente a juezas, jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó los modelos de boletas que se usarán en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 el próximo 1 de junio (Del cual puedes ser observador electoral).

Pero, ¿cómo serán estas boletas? ¿Cuántos cargos se elegirán y cómo están distribuidos? Aquí te contamos todo lo que necesitas saber.

¿Qué se votará el 1 de junio?

El Congreso de la Ciudad de México determinó la elección de un total de 138 cargos:

Cada una de estas posiciones se asignará de acuerdo con la distribución de distritos judiciales electorales.

¿Cómo se distribuyen los cargos por distrito?

La Ciudad de México se dividió en 11 distritos judiciales electorales. La distribución de los cargos se realizó considerando el padrón electoral de cada distrito, así como el número de cargos disponibles en cada materia. Por ejemplo:

Para garantizar la equidad, se alternaron las candidaturas entre mujeres y hombres en cada materia.

¿Cómo serán las boletas?

Habrán tres tipos de boletas, cada una con un diseño específico para facilitar el proceso de votación:

Boleta azul (Elección de Magistraturas del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX)

Boleta morada (Tribunal de Disciplina Judicial)

Boleta verde (Elección de Juzgados del Poder Judicial de la CDMX)

¿Cómo se garantizará la transparencia en la elección judicial de la CDMX?

El IECM aprobó un sistema informático de distribución aleatoria de candidaturas, auditado por la Facultad de Estudios Superiores Aragón (FES Aragón) de la UNAM, que garantizará equidad y certeza.

Además, en abril comenzará la impresión de las boletas a cargo de Talleres Gráficos de México, con un estimado de 24 millones de documentos electorales. Para que la ciudadanía se familiarice con el proceso, próximamente se habilitará un simulador de boletas en la página oficial del IECM.

¿Por qué es importante esta elección?

Recordemos que esta votación es resultado de las reformas constitucionales de septiembre y diciembre de 2024, que modificaron la forma en que se eligen las autoridades judiciales. Es un proceso inédito que ha sido cuestionado pero que busca fortalecer la participación ciudadana en la administración de justicia.